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令和３年第１７回足利市教育委員会定例会会議録 

 

足利市教育委員会 教育長 須藤 秀幸は、令和３年１１月２５日、令和３年 

第１７回足利市教育委員会定例会を足利市役所に招集した。 

 

１ 出席委員は、次のとおりである。（５名） 

  教育長 

須藤 秀幸 

  教育委員 

笠原 健一 照本 夏子 

木村 知巳 松村 由紀 

 

１ 会議事件の説明に出席したのは、次のとおりである。 

教育次長 岡田 和之 教育総務課長 菊川 博士 

生涯学習課長 石井 邦弘 市立図書館長 丸山 由美子 

学校管理課長 清水 信博 文化課長 柏瀬 美奈子 

史跡足利学校所長 立野 公克 市民スポーツ課長 落合 敏明 

国体推進課長 植木  勲 学校教育課長 近藤  忠 

青少年センター所長 渡邊 賢介 学校給食室長 田代 介之 

市立美術館長 片柳 孝夫 総括主幹 腰高  浩 

 

１ 本委員会の書記は、次のとおりである。 

蓼沼 康浩 

 

１ 傍聴者 １名 

 

本日の会議日程 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

 

日程第２ 報告事項について 

（生涯学習課、青少年センター） 

 

日程第３  議案第４３号 

      教育委員会関係職員の服務の宣誓に関する規則を廃止する規則に

ついて 
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日程第４  議案第４４号 

      足利市教育委員会聴聞手続規則の一部を改正する規則について 

 

日程第５  議案第４５号 

      足利市運動場条例の一部を改正する条例について 

 

日程第６  議案第４６号 

      令和３年度 足利市一般会計補正予算（第７号）について(教育委員

会関係部分） 

 

開 会  午後１時２６分 
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須藤教育長  

ただいまから、第１７回足利市教育委員会定例会を開会いたします。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

 

笠原委員 木村委員 

 

 以上のとおり指名することについて、異議なく了承される。 

 

 

須藤教育長 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の規定に

基づき、会議を非公開で行いたい案件があります。  

「日程第５ 議案第４５号 足利市運動場条例の一部を改正する条例について」

及び「日程第６ 議案第４６号 令和３年度 足利市一般会計補正予算（第７号）

について（教育委員会関係部分）」は、議会へ提案する前の案件ということ

で非公開として行いたいと思います。よろしい方は挙手をお願いいたし

ます。  

３分の２以上の方の賛同をいただきましたので、ご異議ないものとし、

これらにつきましては、非公開として会議を進めます。  

 

 

日程第２ 報告事項についてを議題といたします。説明につきましては、簡潔明

瞭にお願いいたします。 

 

（関係課長から説明） 

 

(質 疑 応 答) 

 

須藤教育長 

ただ今報告されましたことについて、委員の皆様からご質問等がありました

らお願いします。 
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【「にんげん学入門」の開設について 資料Ｎｏ.１】 

 

木村教育委員 

質問というか提案なのですけど、受講に関する申し込みのところもそうなの

ですけれども、可能であれば、今後、行政の支払いの窓口的なところで、電子マ

ネーを使ったりとか、そういったところで簡素化できると参加もしやすいのか

なというふうに思いましたので、決済の部分を工夫してもらえると嬉しいなと、

一市民としてご提案ということでお願いします。 

 

生涯学習課長 

ご提案ありがとうございます。全体的な検討の中で考えていきたいと思いま

す。ありがとうございます。 

 

照本教育委員 

内容についての意見なのですけれども、仕事柄、相続とか成年後見といった、

人の死に関わるような機会が多いこともあって、たまたま桐生の団体ではある

のですけれども、事務所に桐生のグリーフケア・ネットワーク群馬「ことのは」

さんのパンフレットを置いているのですね。グリーフケアの講座を以前から足

利では開催しているということで、公民館の職員さんからも伺ってはいたので

すけれど、やはりコロナ禍で、看取りの環境というのも大きく変わっていると思

いますので、学術的な見地から心や人について学ぶというこうした講義は非常

に有意義と思っております。私も参加したいと思っています。意見です。 

 

松村教育委員 

 とても良い企画だなと感じています。私も内容が興味深く、期待しているとこ

ろですが、最初の開設理由のところに、「人や心の有り様や人と人の関わりにつ

いて学びたいとの市民ニーズが高くなっている」と書いてありますが、どのよう

にして実態把握をされているのか、最近関わってきたところで掴んでいらっし

ゃるようなことがありましたら、方法と内容について教えていただきたいなと

思います。 

 

生涯学習課長 

ありがとうございます。こちらの市民ニーズの把握ということなのですけれ

ども、主にやっているのは参加者からのアンケートという手法が一番主流であ

ります。さまざまな講座に参加していただいた方に、今後どういったものがやり

たいかというところから、掴んでいるという方法です。そうしますと参加する意
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欲のある方にすごく偏ってきますので、その辺りの補正は考えながら、いろいろ

調べていきたいと思っております。ちなみにこの講座は毎年かなりの人気がご

ざいまして、リピーターも多く、そういった意味から、また上智大学の得意分野

であることから継続しているものです。 

 

 

【足利市青少年問題協議会委員の任命について 資料Ｎｏ.２】 

 

（質 疑 な し） 

 

 

【令和３年足利市成人式の実施結果について 資料Ｎｏ.３】 

 

笠原教育委員 

説明の中にもあったのですけれど、今回の出席率が低かったということにつ

いて、コロナであること、時期が違うこと、会場も違うことなどがあった。積極

的にどんどん参加してくださいという環境にはまだならないのかもしれません

けれども、出席率が低いままでもどうかと思うのですね。次回に向けて何か想定

できることというのはあるのですかね。 

 

青少年センター所長 

出席率が、今回、平成元年以降で一番低いということで、想像するところで

はやはり、通常ですと 1 月の３連休の真ん中というところもあります。そうし

ますと、市外の方の出席がなかなか出来なかったのかなということも言われて

おります。また、女性につきましては、着物を着て出席される方がほとんどで

すので、前撮りしてしまったということで出席しなかった部分もあるのかなと

思っております。特に、市外の部分が少なかったのかなというふうに思ってお

ります。実際、住民登録がされていても市外に住んでいる方も多くいると思い

ますので、そういった方も多く出席いただけるように研究していきたいと思っ

ております。 

 

木村教育委員 

私が参加した三中地区だけ増加しているのかなと思いますが、全体として２

０％くらいの出席者が少なくなったということなのですけど、時代背景上、ど

うしても仕様がないのかなと思うのですけれど、私自身、成人式に出た思い出

は非常に強い中で、やはり感染対策をしながら、より多くの子どもたちが出席
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できるような環境を作ってもらいたいなと思います。質問で、備考に書いてあ

る記念撮影ということなのですけれども、私が行った三中地区は、親御さんが

来ていたりとか、学校の先生が来て記念撮影をしていたように思いました。そ

のほかの地域とかで撮影とかこういったものってされていないのかなと気にな

ったので、何か理由があるのかお聞かせいただければと思います。 

 

青少年センター所長 

備考欄にあります記念撮影の記載なのですが、集合写真ということで記載し

てあるのですが、一中・二中とかは、記念写真は撮らずに、各自が撮っていた

だくような形だったと聞いております。 

 

木村教育委員 

記念撮影は、撮影したものが個人に行き渡るものなのですか。 

 

青少年センター所長 

はい、各自に行き渡るものです。記念品としてお渡しするものです。 

 

木村教育委員 

であるならば、他の地域も同じようにやってあげれば。慣例なのかもしれな

いのですけれど、そういった思い出のものがあった方が良いと思いますので、

そうしていただければと思います。 

 

教育次長 

成人式については、各地区の実行委員会で決めさせていただいています。こ

の写真については、業者が写真を撮ったものを後で公民館に取りに行ってもら

うというのが一般的かと思います。写真を記念品として使うかどうかも実行委

員会で決めておりますので、参考意見として伝えたいと思います。 

 

教育長 

コロナの状況で、集まってというところを時期的に警戒した地区もあったと

いう話も聞いておりますので、またこの後の資料Ｎｏ.３の方の年明けの成人

式だと状況が変わると思いますので。 
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【令和４年足利市成人式の実施について 資料Ｎｏ.４】 

 

（質 疑 な し） 

 

 

須藤教育長 

それでは質問もないようですので、このことにつきましては、報告として承

ることにいたします。 

 

 

日程第３  議案第４３号 

      教育委員会関係職員の服務の宣誓に関する規則を廃止する規則に

ついて 

 

笠原教育委員 

資料をいただいた時に、可とも否とも言えない気がしたのですよね。今、説

明の中にちょっとありましたけれども、具体的に規則第８号の条文が知りたい

のですね。内容はおよそ分かりますけれども、条文が書いていないと、それを

廃止して良いかどうかというのは答えにくいですね。 

 

教育総務課長 

大変失礼いたしました。改正する前の条文につきまして、今、ご提出させて

いただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

教育長 

条文の方を確認してからということで、決の方は後回しにしたいと思います

のでお願いします。 

 

（その後、条文資料を配布し再度説明、質疑なし） 

 

須藤教育長 

議案第４３号については、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」との発言あり） 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 
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日程第４  議案第４４号 

      足利市教育委員会聴聞手続規則の一部を改正する規則について 

 

（質 疑 な し） 

 

須藤教育長 

議案第４４号については、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」との発言あり） 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

 

 

須藤教育長 

ここからは、先の決定のとおり、会議を非公開で進めます。 

 

日程第５  議案第４５号 

      足利市運動場条例の一部を改正する条例について 

 

（非公開） 

 

須藤教育長 

議案第４５号については、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」との発言あり） 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

 

 

日程第６  議案第４６号 

      令和３年度 足利市一般会計補正予算（第７号）について(教育委員

会関係部分） 

 

（非公開） 

 

須藤教育長 

議案第４６号については、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」との発言あり） 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 
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須藤教育長 

それではこれをもちまして、第１７回教育委員会定例会を閉会といたします。 

 

閉会 午後２時５分 


